



República del Ecuador



Quito, 09 de marzo de 2010

## **BOLETÍN DE PRENSA No. 178**

### **Integración regional para el Buen Vivir se discutirá en Ecuador**

La Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo (SENPLADES), el Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio e Integración; el Ministerio de Coordinación Política; la Fundación Estudios, Acción y Participación Social (FEDAEPS) y el Instituto de Altos Estudios Nacionales (IAEN) realizarán este jueves 11 de Marzo el *Seminario Internacional "Integración Regional para el Buen Vivir"*, en el Auditorio del IAEN (Quito, Amazonas N37-271 y Villalengua), de 08H30 a 18H30.

El evento reúne a un conjunto plural de expositoras/es nacionales e internacionales, provenientes de espacios académicos, políticos y sociales; con la finalidad de propiciar un intercambio que amplíe la información, los elementos de reflexión y de propuesta sobre las innovaciones conceptuales y políticas para la integración regional.

Tanto la Constitución de la República del Ecuador (2008) como el Plan Nacional para el Buen Vivir 2009-2013 asignan a la integración regional un lugar estratégico. Los objetivos nacionales de desarrollo orientan las acciones del país hacia una integración de América Latina, aparejada con la búsqueda del Buen Vivir. Así también, recuperan e impulsan la soberanía, en varias dimensiones: alimentaria, energética, financiera, etc.

En este contexto, el evento complementa la reflexión iniciada con el *Seminario Internacional "Los nuevos retos de América Latina: Socialismo y Sumak Kawsay"* y se convierte en un nuevo espacio para ensayar una visión panorámica de los procesos e instrumentos de integración regional en curso y la construcción del Buen Vivir; abrir nuevas reflexiones que alimenten tanto las políticas públicas como la agenda académica y social; y fortalecer el intercambio con los espacios académico, político y social de la región.

El seminario se desarrollará de manera presencial en Quito y será transmitido al país, a través de las subsecretarías zonales de la SENPLADES, para así extender la participación y el debate.

#### **Invitadas/os internacionales**

##### **Lourdes Regueiro (Centro de Estudios de América, La Habana, Cuba)**

Es licenciada y doctora en economía por la Universidad de la Habana. Se desempeña como docente en esa universidad y como investigadora del Centro de Estudios de América; también colabora ocasionalmente con FEDAEPS (Ecuador). Su área de especialidad son los procesos de integración en América Latina, temática



República del Ecuador



en torno a la cual ha publicado numerosos trabajos, entre ellos el libro *Los TLC en la perspectiva de la acumulación estadounidense. Visiones desde el Mercosur y el Alba* (CLACSO, 2008).

**Roy Daza (Asamblea Nacional, Venezuela)**

Diputado y Presidente de la Comisión de Política Internacional de la Asamblea Nacional de la República Bolivariana de Venezuela.

**Renato Dagnino (DPCT-UNICAMP, Brasil)**

Es doctor en Economía por la Universidad de Campinas (Brasil) y post-doctor en Política Científica por el Centro de Investigaciones de Política Científica de la Universidad de Sussex (Gran Bretaña). Es profesor titular de la Universidad de Campinas, Departamento de Política Científica e Tecnológica; Coordinador del Programa de Gestión Estratégica Pública de UNICAMP y miembro del Consejo de Orientación de la Incubadora Ecológica de Cooperativas Populares de UNICAMP. Tiene varias publicaciones en torno a desarrollo científico y tecnológico en la región.

**Ulpian Ricardo López (Ministerio de Relaciones Exteriores, Bolivia)**

Es antropólogo por la Universidad de Oruro y candidato a doctor por la Universidad de Viena. Se desempeña como asesor en la Cancillería del Estado Plurinacional de Bolivia y hace parte del equipo técnico preparatorio de la Conferencia Mundial sobre Cambio Climático y Derechos de la Madre Tierra, convocada por el presidente Evo Morales. Ha publicado numerosos trabajos sobre identidad y cultura, y sobre la perspectiva indígena de la integración.

**María Victoria Canino (IVIC, Venezuela)**

Es socióloga por la Universidad Central de Venezuela, Magíster y candidata a doctora en Estudios de las Ciencias por el Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas –IVIC-. Se desempeña como docente e investigadora del Departamento de Estudios Sociales de la Ciencia del IVIC. Entre sus numerosas publicaciones se destacan las relacionadas con el análisis de los procesos tecnológicos y sociales de la industria petrolera.

**Itelvina Massioli (MST – VC, Brasil)**

Es dirigente del Movimiento Sin Tierra y de la Vía Campesina Internacional, proceso social desde el que se ha impulsado la propuesta analítica y política de Soberanía Alimentaria.

**Más información**

**Unidad de Comunicación**

**3978900 Ext. 2815**

[www.senplades.gov.ec](http://www.senplades.gov.ec)